



Geschäftsbereich / Fachbereich	Sachbearbeiter
Geschäftsbereich 3 - Öffentliche Sicherheit und Ordnung	Herr Donner

Az.: 091/7-GB 3/Do

Beratung	Datum	Behandlung	Zuständigkeit
Haupt- und Finanzausschuss	28.05.2019	öffentlich	Entscheidung

Betreff

Spende eines ausgesonderten Löschfahrzeuges an den Verein Orienthelfer e. V.
hier: ausgesondertes Löschfahrzeug LF 16/12 der Freiwilligen Feuerwehr Gauting, Baujahr 1997

Sachverhalt:

Es liegt eine aktuelle Anfrage des Vereins Orienthelfer e. V. vor zwecks Bitte der Spende eines ausgesonderten Löschfahrzeuges für ein Flüchtlingslager im Libanon. Konkret hat der Verein ein Interesse am ausgesonderten Löschfahrzeug LF 16/12 (Baujahr 1997) der Freiwilligen Feuerwehr Gauting. Beide Fahrzeuge, das LF 16/12 sowie das Tanklöschfahrzeug TLF 16/25, wurden im Sommer 2018 ersetzt durch ein Hilfeleistungs-Löschgruppenfahrzeug 20 (HLF 20) und ein Löschgruppenfahrzeug 20 (LF 20) im Rahmen einer Ersatzbeschaffung. Die alten Fahrzeuge wurden an die Verwertungsgesellschaft des Bundes (VEBEG) zur Veräußerung angemeldet.

Der Verein Orienthelfer e. V. führt zu seinem Antrag aus:

Die für das nächste Fahrzeug vorgesehene Gemeinde Rechmaya hat nach eigenen Angaben ca. 800 Brände im Jahr zu bekämpfen. Entsprechende Ausrüstung: Mangelware. Ein ausreichendes Feuerwehrfahrzeug besitzt Orienthelfer derzeit aber nicht.

*Die Situation mit den syrischen Flüchtlingen verursacht pro Jahr mehrere Großbrände in den Camps. Von denen erfahren wir aus unseren Medien nichts.
Eine Rückkehr von Flüchtlingen ins nahegelegene syrische Heimatland ist derzeit nicht möglich.
Das heißt, die Situation der Flüchtlinge ist nunmehr seit 8 Jahren unmenschlich und lebensgefährdend. Von der Anzahl der Flüchtlinge auf die Bevölkerung gerechnet bedeutet dies soviel: Deutschland – im Vergleich zum Libanon – hätte 30 Millionen Flüchtlinge!!!!!!!*

Mit Feuerwehrfahrzeugen, die Orienthelfer in den Libanon spenden kann, werden Menschenleben gerettet. Nicht mehr, nicht weniger.

Die Gemeinde Gauting hat uns bereits in den Anfangszeiten der Syrienkrise stark geholfen – wie schön wäre es, diese kleine und wichtige Tradition der Humanität fortsetzen zu können.

Im Beschluss des Gemeinderates Ö0378 vom 03.05.2016 wurde lediglich die Abgabe von zwei ersatzbeschafften Fahrzeugen der Freiwilligen Feuerwehr Gauting beschlossen, nicht jedoch konkret die Spende.

1. **Finanzielle Auswirkungen**

NEIN _____ (damit sind die Angaben beendet)

JA (bitte die weiteren Punkte ausfüllen)

Mindereinnahmen in Höhe von 7.500,00 € für das LF 16/12. HH-Stelle 2.13110.34540.

Beschlussvorschlag:

1. Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt Kenntnis von der Beschlussvorlage Ö 0859.
2. Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, dass eines der beiden ausgemusterten Löschfahrzeuge der Freiwilligen Feuerwehr Gauting an den Verein Orienthelfer e. V. gespendet werde.

Gauting, 22.05.2019

Unterschrift